

Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Établissement (C.É.)

Ayant lieu au site la Génération Le 27 septembre 2023

<u>Sont présents</u>: Lise-Andrée Berthiaume, Luc Fortin, Jean-Philippe Doucet, Eve Déziel, Jessica Lefebvre, Nathan Boivin et Nathalia Ursu.

Sont absents : Francis Fairfield et Andréanne Sigouin, Mohammed Kada

Sont aussi présents : Chantal Laberge, directrice

Ouverture de la séance

1. Préliminaires

1.1 Mot de la directrice et ouverture de la rencontre

Madame Chantal Laberge souhaite la bienvenue à tous et vérifie que le quorum est atteint. La séance s'ouvre à 16h02. Madame Valérie Labelle, assumera la présidence lors de cette rencontre jusqu'à la nomination et la présence du nouveau président.

1.2 Période de questions du public

Aucune question du public n'est posée. Madame Chantal Laberge invite chacun des membres du conseil à se présenter brièvement.

1.3 Adoption de l'ordre du jour

C.É. #01-09-001

Il est proposé par Madame Jessica Lefebvre et appuyé par Madame Eve Déziel d'adopter l'ordre du jour tel que proposé.

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

1.4 Adoption du procès-verbal du 25 mai 2023

C.É. #01-09-002

Il est proposé par Madame Lise-Andrée Berthiaume et appuyé par Luc Fortin d'adopter le procès-verbal du 25 mai 2023 tel quel que proposé.

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

1.5 Suivis au procès-verbal

Aucun suivi n'est nécessaire.

2. Points nécessitant une adoption ou une approbation

2.1 Nomination du président du C.É.

Madame Valérie Labelle explique qu'elle ne se représentera pas cette année en raison d'un nouvel emploi. Madame Andréanne Sigouin, nouvelle intervenante au programme 16-24 pour l'organisme Vallée Jeunesse, est intéressée à prendre la relève à titre de présidente du conseil d'établissement pour l'année 2023-2024.

C.É. #01-09-003

La candidature de Madame Andréanne Sigouin, intervenante au programme 16-24 pour l'organisme Vallée Jeunesse, est proposée par Madame Eve Déziel et appuyée par Madame Jessica Lefebvre

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

2.2 Dates de rencontres du C.É.

Madame Chantal Laberge propose les dates suivantes pour l'année 2023-2024 : 28 novembre, 5 février, 11 avril et 28 mai.

C.É. #01-09-004

L'adoption des dates de rencontre du conseil d'établissement est proposée par Madame Jessica Lefebvre et appuyée par Madame Eve Déziel.

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

2.3 Liste des membres et formulaires à remplir

Madame Chantal Laberge distribue aux membres du conseil le formulaire de participation pour l'année 2023-2024. Les membres du conseil sont invités à remplir le formulaire et à le remettre dûment complété à Madame Laberge à la fin de la rencontre.

2.4 Budget du conseil d'établissement

Madame Chantal Laberge informe les membres que le conseil d'établissement dispose d'un budget de 750\$ afin de couvrir les dépenses encourues par les membres pour assister aux rencontres de cette année (frais de garde pour enfant, frais de déplacement et frais pour le buffet de fin d'année).

C.É. #01-09-005

L'adoption du budget du conseil d'établissement est proposée par Monsieur Jean-Philippe Doucet et appuyée par Madame Jessica Lefebvre.

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

3. Points de discussion ou d'information

3.1 Projet éducatif

Madame Laberge fait une mise à jour concernant l'évolution des travaux concernant le projet éducatif (2023-2027) du centre d'éducation des adultes des Portages de l'Outaouais. Le comité de pilotage a tenu plusieurs rencontres l'année dernière pour organiser des activités en lien avec le projet éducatif et pour mettre à jour celui-ci. Considérant les moyens de pression actuels, l'équipe de direction finalisera la rédaction du projet éducatif et celui-ci sera présenté au prochain conseil des enseignants.

3.2 Rapport annuel

Madame Chantal Laberge fait la présentation des faits saillants du rapport annuel 2022-2023 aux membres du conseil. Il y a eu 1737 élèves pour un total de 647 ETP, ce qui fait du CEAPO le plus grand centre d'éducation des adultes de la région de l'Outaouais. Il est noté qu'il n'y a pas eu d'élèves au Centre La Pêche, ce qui est toujours le cas présentement.

On retrouve également dans le rapport annuel, les statistiques des élèves diplômés selon les catégories suivantes : DES, préalables au DEP, préalables pour le cégep, certification officielle ISP, certification maison et certification CCQ. Monsieur Jean-Philippe Doucet propose l'ajout des statistiques pour les élèves ayant complété les niveaux 4 et 8 de francisation.

C.É. #01-09-006

L'adoption du rapport annuel avec les modifications suggérées est proposée par Madame Eve Deziel et appuyée par Monsieur Luc Fortin.

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

3.3 Plan de lutte

Madame Laberge annonce que le plan de lutte devra être revu à la suite des changements demandés par le ministre de l'Éducation.

Madame Laberge mentionne également que les données recueillies dans le plan de lutte à la suite du sondage administré aux élèves révèlent très peu de cas d'intimidation et de violence à l'intérieur des murs du CEAPO. En effet, 92% des élèves sondés affirment être en sécurité au CEAPO.

Monsieur Jean-Philippe Doucet ajoute que même si ces données sont plutôt encourageantes, cela ne veut pas dire que nos élèves ne vivent pas de violence et de l'intimidation à l'extérieur des murs de l'école. Monsieur Doucet pense entre autres à la clientèle immigrante qui représente une grande partie des élèves actuels. Il est important que les activités de prévention et de sensibilisation mises de l'avant dans le plan de lutte tiennent compte de cette réalité.

Le plan de lutte révisé sera présenté pour adoption au prochain conseil d'établissement, le 28 novembre.

3.4 Ça se passe chez nous

<u>La Génération</u>: Madame Jessica Lefebvre prend la parole pour les élèves et le personnel du site la Génération. Le 11 septembre dernier se déroulait la journée d'accueil avec hotdogs et salades. Le 27 septembre il y a eu la première rencontre du conseil étudiant. De plus, Madame Lefebvre mentionne que Le centre La Génération offre cette année des cours de finances et d'arts plastiques pour les élèves. Côté activité physique, une marche santé et des activités de plein air sont organisées tous les vendredis pour les élèves. Des élèves et membres du personnel ont également participé à la marche Terry Fox du 17 septembre. Enfin, Madame Lefebvre ajoute que les élèves n'ayant pas pu manger le matin peuvent profiter d'un service de déjeuner-dépannage offert tous les matins.

<u>Lucien Brault</u>: Madame Natalia Ursu prend la parole pour les élèves et le personnel du site Lucien Brault. Une activité d'accueil a été organisée pour les élèves le 8 septembre dernier au parc Saint-Jean Bosco. Les élèves de la francisation ont pu participer à des jeux organisés sur place (frisbee, soccer, pinata, etc.). Les activités physiques ont également repris les mardis et vendredis matin. Dans le cadre de ces activités, deux marches en grand groupe ont été organisées. La première pour aller à Ottawa par le pont Chef William Commanda et l'autre pour observer les couleurs au lac des Fées. Un projet de chorale et de théâtre est également offert aux élèves

intéressés les jeudis matin. Madame Ursu mentionne aussi l'organisation d'ateliers de mandala et de dessin sur l'heure du midi pour les élèves, de même que la reprise des conversations avec les bénévoles les mardis et mercredis matin. Ces conversations, très appréciées des élèves immigrants, leur permettent non seulement de pratiquer leur français parlé, mais aussi d'améliorer leur compréhension orale du français québécois. Enfin, madame Ursu mentionne que la cafétéria et le gymnase du pavillon Lucien-Brault de l'UQO ont été entièrement rénovés, ce qui fait le bonheur des élèves et membres du personnel.

<u>L'Arrimage</u>: Monsieur Nathan Boivin prend la parole pour les élèves et membre du personnel du Centre L'Arrimage. Le 25 août dernier se déroulait la journée d'accueil pour les élèves. Le 1^{er} septembre, des hotdogs et épis de maïs ont été servis et différentes activités ont été organisées pour les élèves. Le 8 septembre, il y a eu une activité « jeux de société » de même qu'une activité de jardinage (« plantes et pousses »). Le 11 septembre le comité des élèves a organisé sa première rencontre. Le 12 septembre a marqué le démarrage du club de course à pied qui invite les élèves à courir tous les mardis. Le 14 septembre, une activité de danse (*Just Dance*) a été organisée et des élèves et membres du personnel ont pris part à la marche Terry Fox le 17 septembre. En terminant, monsieur Boivin souligne qu'une sortie de vélo a été organisée le 27 septembre de même qu'un atelier de cuisine (sauce à spaghetti à la mijoteuse) le 29 septembre.

4. Mots des représentants et invités

Aucun représentant ou invité prend la parole

5. Autres sujets

Madame Laberge mentionne que des cours de secrétariat et de comptabilité vont être bientôt offerts au Centre L'Arrimage par des enseignants de la formation professionnelle durant les cours de français et de mathématiques. Les cours commenceraient au début du mois d'octobre. Il s'agit de cours à entrées continues où chaque élève travaille à son propre rythme. Ces cours répondent à un besoin chez les élèves, en particulier pour ceux qui habitent dans le Pontiac. Ces cours permettraient à un élève de secondaire 4 qui n'a pas encore les préalables pour commencer un DEP d'aller chercher ses préalables en même temps que ses cours de formation professionnelle. Pour cette raison, il est nécessaire de changer l'acte d'établissement du CEAPO pour ajouter aussi les cours de la formation professionnelle.

C.É. #01-09-007

Madame Ève Déziel propose que nous fassions une demande pour changement de l'acte d'établissement du CÉAPO afin de pouvoir dispenser des cours de la formation professionnelle dont le cours secrétariat 5357 et le cours de comptabilité 5231, et ce, dès cette année. Cette proposition est appuyée par Madame Lise-Andrée Berthiaume.

6. Levée de l'assemblée

C.É. #01-09-008

L'ordre du jour étant épuisé à 16h34, Monsieur Jean-Philippe Doucet propose la levée de la séance, appuyée par Monsieur Luc Fortin.

Procès-verbal rédigé par : Jean-Philippe Doucet

Valérie Labelle Président(e) du Conseil d'Établissement Chantal Laberge Directrice du Centre d'éducation des adultes des Portages-del'Outaouais